
  
 

  

  
  

Старший следователь Нефтекумского межрайонного
следственного отдела СУ СКР по Ставропольскому краю
Сергей Лемешко «Мы можем работать круглыми сутками и
можем по нескольку дней не спать»

 

  

Следователь моего района

Лейтенант юстиции Сергей Лемешко рассказал о профессии следователя корреспонденту
газеты «Восход». 
— К окончанию школы я знал, что поступлю в юридический вуз. С детства меня интересовал
процесс познания истины, не на шутку «разбавленный» верой в справедливость, которую мне
привили родители. Они, конечно, и сейчас меня поддерживают, но продолжают переживать –
работа ведь не простая!
Не скрою, что мне, как и многим, после вуза хотелось устроиться в городе, поближе к
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краевому центру или хотя бы в родной Апанасенковский район. Меньше всего ожидал
попасть, как все считали, в непростую восточную территорию края. И по иронии судьбы так и
вышло…
Помню свои чувства: с одной стороны, испытывал волнение, радость и гордость, оттого что
мечта стать следователем воплотилась в реальность, но так было страшно приступать к
обязанностям - мера ответственности высокая!
«Окунуться» в профессию с головой в коллективе, конечно, помогли: наставляли во всём. Вот
и сам не заметил, как прошло три года. Многое значила и значит поддержка родных!
За это время успел окончить более 60 уголовных дел, это значит, что десятки преступников
понесли своё наказание.

— Какое самое сложное было из этих дел?
— Я их разделить не могу: все по-своему сложные, одинаковых точно не существует, и каждое
из них самое необычное…
Фундамент любого дела — доследственная проверка. Не всегда возбуждается сразу уголовное
дело, когда поступает сообщение о происшествии. Мы начинаем проверку, в ходе которой
опрашиваем людей, запрашиваем документы и назначаем экспертизы. По результатам
проверки принимаем одно из решений — возбудить уголовное дело, отказать в возбуждении
или передать в другой правоохранительный орган, если это не в нашей компетенции.
Если возбудили уголовное дело, то начинается его расследование. Всё это похоже на
строительство дома - фундамент заложен и необходимо возвести стены. Есть дела, в которых
сразу всё ясно, а есть такие, где без множества следственных действий и экспертиз установить
преступника невозможно. Итогом работы становится обвинительное заключение. Конечно,
решение о возбуждении уголовного дела — это очень ответственный шаг, потому что
большинство их возбуждается не по факту, а в отношении конкретного лица, с этого момента
идёт привлечение его к ответственности. И это судьбоносное решение...

— Что для вас самое тяжёлое в службе?
— Тяжелее всего работать с потерпевшими. Каждое преступление - это всегда несчастье, и его
мы пропускаем через себя. Для следователя главное - оставаться человечным, ведь люди
приходят за защитой и справедливостью…

— Не разочаровались в своей мечте?
— Нет. Мы можем работать круглыми сутками и можем по нескольку дней не спать. Бывает
трудно, бывает очень трудно, но разочарования нет. Я научился быть и дипломатом, и
хорошим психологом. Нельзя работать следователем через силу, эту работу мало понимать –
её любить нужно!

Да в общем-то, выбирая любую профессию, важно понимать, для чего ты это делаешь. И,
конечно же, идти к своей мечте, упорно работая над собой. 
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